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Frères et sœurs, en ce temps pascal, la Parole de Dieu continue à nous indiquer 
des styles de vie cohérents pour être la communauté du Ressuscité. Dans l’Évangile 
de ce dimanche après s’être comparé à la vigne et nous aux sarments, Jésus 
explique quel est le fruit que portent ceux qui restent unis à Lui: ce fruit est 
l’amour. Il reprend encore le verbe-clé: demeurer. Il nous invite à demeurer dans 
son amour pour que sa joie soit en nous et que notre joie soit parfaite. Quel est cet 
amour dans lequel Jésus nous dit de demeurer pour avoir sa joie? C’est l’amour qui 
prend son origine dans le Père, parce que « Dieu est amour ». Cet amour de Dieu, 
du Père, comme un fleuve, s’écoule dans le Fils Jésus et à travers Lui arrive à nous. 
L’amour que Jésus nous donne est le même que celui avec lequel le Père L’aime: 
un amour pur, inconditionnel, un amour gratuit. On ne peut pas l’acheter, car il est 
gratuit. En nous le donnant, Jésus nous traite comme des amis et nous implique 
dans sa mission pour la vie du monde. 
 
Mais comment faire pour demeurer dans cet amour? Jésus dit: « Si vous gardez 
mes commandements, vous demeurerez dans mon amour ». Jésus a résumé ses 
commandements en un seul : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai 
aimés ». Aimer comme Jésus aime signifie de se mettre au service de ses frères et 
sœurs. Cela signifie se mettre à leur disposition, avec ce que nous sommes et ce 
que nous avons. Cela signifie aimer non en paroles mais par des actes. Aimer 
comme le Christ signifie de dire non à d’autres « amours » que le monde nous 
propose: l’amour de l’argent, l’amour du succès, la vanité, du pouvoir…. Ces 
chemins trompeurs d’« amour » nous éloignent de l’amour du Seigneur et nous 
conduisent à devenir toujours plus égoïstes. Cela conduit à abuser les autres, à faire 
souffrir la personne aimée. Aimer comme le Seigneur nous aime veut dire 
apprécier la personne qui est à nos côtés et respecter sa liberté, l’aimer comme elle 
est, non pas comme nous voulons qu’elle soit, mais comme elle est. Pas facile, pas 
évident.  
 
Jésus nous demande de demeurer dans son amour, pas dans nos idées, pas dans le 
culte de nous-mêmes. La personne qui habite dans son propre culte d’elle-même 
habite dans son miroir : elle se regarde toujours. Jésus nous demande de sortir de la 
prétention de contrôler et de gérer les autres. Non pas les manipuler, mais les 
servir. Ouvrir son cœur aux autres, c’est cela l’amour, et nous donner aux autres. 
 
Il est tout d’abord important de prendre conscience que l’amour du Christ n’est pas 
un sentiment superficiel, non, c’est une attitude fondamentale du cœur, qui se 
manifeste dans le fait de vivre comme Il le veut. L’amour se réalise dans la vie de 
chaque jour, dans les attitudes, dans les actions. 



 

 
C’est celui que je rencontre sur mon chemin et qui, par son visage et son histoire, 
m’interpelle; c’est celui qui, par sa présence même, me pousse à sortir de mes 
intérêts et de mes sécurités; c’est celui qui attend ma disponibilité à écouter et à 
faire un bout de chemin ensemble. Et cet amour pour les autres ne peut pas être 
réservé à des moments exceptionnels, mais il doit devenir la constante de notre 
existence. C’est la disponibilité envers chaque frère et sœur, quel qu’il soit et 
quelle que soit la situation dans laquelle il se trouve, en commençant par celui qui 
est proche de moi en famille, dans la communauté, au travail, à l’école…  
 
Voilà pourquoi nous sommes appelés, par exemple, à protéger les personnes âgées 
comme un trésor précieux et avec amour, même si elles créent des problèmes 
économiques et des inconvénients, nous devons les protéger. Voilà pourquoi nous 
devons offrir toute l’assistance possible aux malades, même au dernier stade. Voilà 
pourquoi les enfants à naître doivent toujours être accueillis; voilà pourquoi, en 
définitive, la vie doit toujours être protégée et aimée depuis sa conception jusqu’à 
son déclin naturel. C’est ça l’amour. Nous sommes aimés par Dieu en Jésus Christ, 
qui nous demande de nous aimer comme Il nous aime.  
 
Où est-ce que le fait de demeurer dans l’amour du Seigneur nous conduit? Jésus 
veut que nous ayons la joie qu’il possède. La joie de nous savoir aimés de Dieu 
malgré nos infidélités nous fait affronter avec foi les épreuves de la vie, nous fait 
traverser les crises pour en sortir meilleurs. Le vrai chrétien a toujours cette joie en 
lui, y compris dans les mauvais moments.  
 
L’Eucharistie, à laquelle nous sommes appelés à participer chaque dimanche, a 
pour objectif de former en nous le Cœur du Christ. C’est pour que toute notre vie 
soit guidée par ses attitudes généreuses et pour répondre pleinement à notre 
vocation chrétienne, c’est-à-dire en témoignant de la joie du Seigneur ressuscité.  
 


